
 

 

平成 30年度さぬき市障害者虐待防止等連携協議会会議 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成 30年 10月 5日（金） 10：00～11：30 

２ 場 所 さぬき市福祉事務所 2階 201・202会議室 

３ 出席者［委 員］木戸 洋志、古川 慎一郎、岩瀬 隆志、時岡 信一、佐藤 栄作、

間島 佳子、六車 初江、石川 明美、山下 勝正、林 玲子、 

間嶋 賀津子、間島 憲仁、伏見 知博（代理 末金） 

     ［事務局］藤井 英俊、岩見 明美、池尻 恵子 

     ［傍 聴］ 0名 

４ 議 題 （１）障害者虐待相談・対応、活動報告について 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

 

 

ただ今から平成 30年度さぬき市障害者虐待防止等連携協議会会議を開会

します。 

 実施要綱第１４条第２項の規定により、会議は構成員の過半数の出席を

もって開催することができることとなっています。本日は過半数の出席を

いただいていますので、連携協議会が成立いたしています。 

 本連携協議会の会議は原則公開することとしており、会議の公開は傍聴

を認めることにより行うこととしています。本日は、傍聴を希望する方は

おられません。 

続いて、さぬき市障害者虐待防止等連携協議会会長より開会のご挨拶を

お願いいたします。 

（会長あいさつ） 

 続いて、新しく委員になられた方へ委嘱状の交付を行います。 

（委員に委嘱状交付） 

それでは委員の皆様に自己紹介をいただきたいと思います。会長から時

計回りにお願いいたします。 

（自己紹介） 

 議題に移ります。 

 実施要綱第１４条第３項の規定により、連携協議会の進行は会長が行う

こととなっています。これよりの進行は会長にお願いいたします。 

議題（１）障害者虐待相談・対応、活動報告について、事務局より説明

お願いします。 

（事務局より説明） 



（議 長） 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

（議 長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ただいまの説明について、質問等ございませんか。 

 会長さんが最初の挨拶の中で仰ったように、実際の虐待の件数というの

は本当はこんなものではないというので、件数が少なければ「虐待はない」

というのは間違っているのかなと思います。知的障害者の方は自ら相談す

るということができない方の方が多く、虐待がもしあっても表に出て来な

いということで、虐待を発見する手立ては何か講じられているのか。 

 もう一点は、例えば各事業所への研修について、先ほどの説明の中でも

虐待の発生要因として、「支援者の虐待に対する認識が不足している」ある

いは「知識がない」というのも挙がっていたように、職員の方に対して研

修を市や事業所が連携して実施するとか、どのようになっているのか。数

年前に事業所の職員に「虐待の研修はしているのか？」と尋ねると「正規

職員ばかりでないので研修をしてもなかなか全員集まらない」という話を

していた。そのあたりを市の方ではどのように考えられているのか。 

 まず、虐待の発見ということで申し上げますと、虐待事例の多くは見過

ごされたり、見えなくなったりしている、表に出ているのはあくまで氷山

の一角だと考えておりますので、当事者や家族、関係機関と接触する場合

には細心の注意を払って確認作業を進めていかなければならないという認

識を持っております。また、各種研修につきましては、関係機関と相談し

ながら、障害者虐待に対する共通認識を持って取り組んでいきたいと考え

ております。 

 よろしくお願いします。 

特に本人からの訴えがないケース、一般相談で来られて話をしている時

に、「ひょっとしたら虐待ではないか？」と思う方が多いのではないかと思

う。虐待されたと来る人よりも「ちょっと困っている」という相談の中か

ら探していく、その窓口となるのが虐待防止センターです。さぬき市は専

門職を配置しているのでまだ助かるが、他の市町では専門職が配置されて

いないところもあります。虐待を発見できる立場の方、相談支援事業所の

相談員が一番近いところにおり、その方達への研修は自立支援協議会等で

されていると思っています。 

事業所の職員への研修については、県で毎年実施しているが、規模の小

さい事業所は職員が出て来られないというところも多くあり、県の自立支

援協議会の権利擁護部会でどう対応していけばいいかという協議をしてい

る段階で、市町と自立支援協議会で話をしながら実施の検討がされると思

いますのでよろしくお願いします。 

他に質問等ございませんか。 

（質問等なし） 



 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

以上で議題を終了します。 

 続きまして、その他といたしまして香川県社会福祉士会時岡信一様に「香

川県内の障害者虐待の状況について」お話しをして頂くことにいたしまし

た。 

それでは、時岡様お願いいたします。 

（香川県内の障害者虐待の状況について説明） 

時岡様ありがとうございました。 

ただいまの説明について、質問等ございませんか。 

（質問なし） 

ありがとうございました。その他、何かご意見等々ございましたらお話

いただければと思います。 

全国的に問題となった児童虐待の事案も発生していることから、市、県、

警察の情報の共有が重要だと思います。 

ご意見ありがとうございました。 

それでは以上をもちまして会議を閉会いたします。 

 本連携協議会の開催につきましては、年１回程度の開催を予定いたして

おります。また、来年度は委員の改選がございますので、今年度末には事

務局より依頼の文書を送付させていただきますのでよろしくお願いいたし

ます。次回は３１年度夏頃に開催を予定しております。 

本日はありがとうございました。 


